

# PATENSCHAFTSANTRAG

**Ottmar Hörl  
Gottlieb Daimler**

Skulpturen-Installation  
10.5. - 22.9.2019



# Hiermit erwerbe ich eine von Ottmar Hörl gestaltete Gottlieb Daimler Figur und unterstütze damit das Projekt der Daimlerstadt Schorndorf!

Figur/en Gottlieb Daimler  
zum Preis von je 350,00 € inkl. 19% MwSt.

Gold

Eisengrau

Stahlblau

Figur/en Gottlieb Daimler - SIGNIERT!  
zum Preis von je 700,00 € inkl. 19% MwSt.

Gold

Eisengrau

Stahlblau

Mit dem Eingang des entsprechenden Betrages sind Sie Eigentümer der Statue(n), die Ihnen nach der Installation im Schorndorfer Schlosspark im September 2019 ausgehändigt werden. Für den Fall, dass Ihre Statue nicht erstellt werden kann, wird Ihnen der vollständige Betrag erstattet.

Ich wünsche über den Gesamtbetrag eine Rechnungsstellung.

Hiermit ermächtige ich die Stadt Schorndorf die oben genannte Summe von meinem Konto abzubuchen.

Name, Vorname

Firma

Straße, Hausnummer

PLZ, Ort

Telefon

E-Mail

IBAN

Datum, Unterschrift

Bitte ausfüllen und per Mail an [stadtinfo@schorndorf.de](mailto:stadtinfo@schorndorf.de) oder per Post an Stadtinfo, Rathaus, Marktplatz 1 in 73614 Schorndorf schicken.

Mit der Angabe meiner persönlichen Daten erkläre ich mich damit einverstanden, dass diese nach den geltenden Datenschutzvorschriften ausschließlich zum Zweck der weiteren Information über diese Aktion gespeichert, nicht an Dritte weitergegeben und spätestens zwei Jahre nach Abschluss der Aktion gelöscht werden.



Ottmar Hörl, Professor und bis 2017 Präsident der Akademie der Bildenden Künste Nürnberg, zählt zu den international bekanntesten Konzeptkünstlern. Er hat den Skulpturenbegriff erweitert wie kaum ein anderer und unvergessliche Installationen in vielen Stadträumen geschaffen. Konsequenz, Innovation und die Idee der Demokratisierung von Skulptur sind die Bausteine seines weltweiten Erfolgsmodells. Mit 500 respektvoll umgesetzten Daimler-Statuen wird Ottmar Hörl während der Remstal Gartenschau den Schlosspark des Burgschlosses Schorndorf in einen Identität stiftenden kommunikativen Kunstschauplatz verwandeln.

Bei der seriellen Skulptur handelt es sich jedoch nicht um ein klassisches Denkmal, sondern um einen Impuls zur Kommunikation, der Menschen Freude machen soll, sich mit dem Pionier, Visionär, Erfinder und Konstrukteur neu auseinanderzusetzen. Und alle, die mit der Installation in Berührung kommen, werden Teil des Projekts. Denn Hörls Anliegen ist es, Kunst näher an alle Menschen heranzubringen. Das entspricht der Grundidee des demokratischen Gleichheitsprinzips, das auch Bildungsinstitutionen zugrunde liegt.

Ottmar Hörl, Foto Christoph Busse

Ob Einstein, Goethe oder Wagner, längst sind Hörls serielle Skulpturen Kult! Mit der Daimler-Installation ist der Künstler zum ersten Mal mit einem Großprojekt in Schorndorf präsent.

„Gottlieb Daimler ermöglichte durch Mobilität und Geschwindigkeit einen erweiterten Blick auf die Welt. Er veränderte das Leben der Menschheit nachhaltig. Sein Pioniergeist beflügelt und wirkt bis heute nach.“  
Ottmar Hörl

[WWW.OTTMAR-HOERL.DE](http://WWW.OTTMAR-HOERL.DE)



#### Stadtinfo

Marktplatz 1  
73614 Schorndorf  
Telefon 07181 602-6000  
Telefax 07181 602-71122

[stadtinfo@schorndorf.de](mailto:stadtinfo@schorndorf.de)  
[www.schorndorf.de](http://www.schorndorf.de)

**SCHORNDORF** »  
DIE DAIMLERSTADT



## Ottmar Hörl Gottlieb Daimler

Skulpturen-Installation  
10. Mai - 22. September 2019

Heimat  
guter Ideen.



REMSTAL  
GARTENSCHAU  
2019

## Kunstinstallation von Ottmar Hörl 500 x Daimler

500 x Gottlieb Daimler in Schorndorf! Ein Bild, das aus der Daimlerstadt um die Welt gehen wird – und Sie sind dabei: Während der Remstal Gartenschau 2019 sind im Schlosspark des Burgschlosses Schorndorf 500 Daimler-Statuen installiert. Und Sie können mit Ihrer Daimler-Skulptur dabei sein. Denn Gottlieb Daimler, der Erfinder des schnelllaufenden Benzinmotors, ist hier geboren und der berühmteste Sohn der Stadt. Deshalb widmen wir ihm diese besondere Bürgeraktion und freuen uns über Ihre Beteiligung:

### Reservieren Sie jetzt Ihre Daimler-Statue:

Unsigniert 350 Euro  
(bis 10. Mai 2019: 300 Euro)

Signiert (65 Ex./Farbe) 700 Euro  
(bis 10. Mai 2019: 600 Euro)

Material und Größe: Kunststoff, ca. 95 cm hoch  
Farben: Gold, Eisengrau, Stahlblau

Während der gesamten Remstal Gartenschau 2019, haben Sie die Gelegenheit, eine der 500 begehrten Daimler-Figuren zu erwerben, die dort ausgestellt werden. Ob Privatperson, Kunstsammler, Daimler-Fan, Einzelhändler oder Unternehmer: Sichern Sie sich Ihren Daimler für 350 Euro und werden Sie Teil der einzigartigen Kunstaktion im Außengelände des Burgschlosses. Nach Ablauf der Ausstellung erhalten Sie Ihre Figur.

Besonders freuen wir uns darüber, wenn Sie Ihren Daimler danach so aufstellen, dass ihn möglichst viele Menschen sehen. So werden Sie Botschafter für das kulturelle Erbe Daimlers und tragen zum Profil von Schorndorf als Daimlerstadt bei.

Statuen und Installation gestaltet der renommierte Bildhauer und Konzeptkünstler Professor Ottmar Hörl. Jede einzelne Skulptur wird in Deutschland von Hand gegossen, ist ca. 95 cm hoch, besteht aus Kunststoff und ist daher leicht transportabel.

Jetzt den Antrag zur Skulpturen-Patenschaft auf dem Einlegeblatt ausfüllen und per Mail senden an [stadtinfo@schorndorf.de](mailto:stadtinfo@schorndorf.de) oder per Post an Stadtinfo, Rathaus, Marktplatz 1 in 73614 Schorndorf.



© Daimler-Skulptur (Farbsimulation): Ottmar Hörl

## Grußwort Oberbürgermeister Matthias Klopfer

Mit einer Kunstaktion der besonderen Art erinnert die Stadt Schorndorf im Gartenschaujahr 2019 an ihren berühmtesten Sohn, Gottlieb Daimler. 500 Daimlerfiguren des renommierten Künstlers Ottmar Hörl werden während der Remstal Gartenschau 2019 im Schorndorfer Schlosspark in Szene gesetzt. Dort sorgen sie für einen einmaligen Anblick und laden ein zum Innehalten, zur Interaktion und Reflexion. Mit seiner großflächigen „Kunst für alle“ im öffentlichen Raum erreicht Ottmar Hörl die unterschiedlichsten Menschen. Er regt die Betrachter zum Nachdenken an und lädt sie ein, in die Kunst und die dargestellte Persönlichkeit einzutauchen.

Wir freuen uns sehr über dieses außergewöhnliche Projekt und ganz besonders, wenn auch Sie ein nachhaltiger Gartenschau- und Daimler-Botschafter werden und mit dem Kauf einer Figur dieses Projekt fördern und Gottlieb Daimler damit auch nach dem Ende der Gartenschau an vielen schönen Plätzen und Orten präsent ist. Mein besonderer Dank gilt Prof. Ottmar Hörl und allen, die mit ihrem Engagement zur Verwirklichung der Installation und Ausstellung beitragen.

Herzliche Grüße  
Ihr

Matthias Klopfer  
Oberbürgermeister